



## Viene el remanente de Banxico, buena noticia

*Estos ingresos, que no están en el presupuesto, pueden ser mayores a 20 mil mdd.*

**A** CAPULCO.— La economía mexicana vuelve a vivir un buen momento. La normalización de negociaciones y relaciones con Estados Unidos, ha tranquilizado al dólar. El peso mexicano ha recobrado su vigor para bajar hasta 19 pesos por dólar en su tipo de cambio. La Bolsa logra récords. Pero lo importante, a mediano plazo, será el tema de finanzas públicas, en el que el secretario de Hacienda ha insistido en que tendremos buenas noticias a final de año. **Meade** tiene razón: si logran el superávit primario más el remanente que viene del Banco de México, estaremos salvando el escollo de finanzas públicas más complicado de los últimos años.

### **SERÍA MAYOR A LOS 20 MMDD**

Recordemos que el remanente del Banco de México, que vienen siendo una suerte de utilidades del banco central, suele entregarse al gobierno en abril. No viene en el Presupuesto. Es un ingreso adicional. Así fue el año pasado cuando se tuvo el remanente de 31.4 mil millones de dólares. Para este año, el remanente del Banco de México puede ser mayor a 20 mil millones de dólares, debido a las ganancias cambiarias que operó el banco al tener sus reservas en varias monedas, y al haber visto cómo el peso mexicano se depreció, sobre todo con la llegada de **Donald Trump** a finales de 2016.

### **HACIENDA: SUPERÁVIT PRIMARIO MÁS REMANENTE**

El remanente del Banco de México puede sumarse al superávit primario, al que **José Antonio Meade**, el secretario de Hacienda, le ha apostado.

**Las ganancias  
cambiarias serán  
buenas, sobre todo  
con la llegada  
de Trump en 2016.**

De ser así, tendríamos buenas noticias en finanzas, un superávit primario, aquel superávit que muestra el esfuerzo financiero del gobierno, pues se mide antes de pagar los intereses de la deuda. El Presupuesto 2017 ya presentado por **Meade** y su equipo hacendario se compromete a tener un superávit primario del 0.4% del PIB para este año, es decir, un superávit antes de pagar los intereses de la deuda.

Ahora, de manera adicional, a ese superávit le sumaríamos el remanente del Banco de México.

### **LA SEÑAL A AGENCIAS CALIFICADORAS**

El remanente financiero del Banco de México, por ley, se debe ir en un 70% a reducir la deuda. Esto es vital en momentos cuando el endeudamiento había crecido a ritmos elevados. El otro 30% del remanente va a parar al Fondo de Estabilización.

Recordemos que las agencias calificadoras de riesgo soberano, como Standard & Poor's, Moody's y Fitch, están pendientes del comportamiento de finanzas públicas de México, donde quieren ver que el nivel de deuda empieza a reducirse respecto del PIB. La proporción de deuda total que México alcanzará con respecto del PIB, es de 50% para este año. Las agencias calificadoras quieren ver si el gobierno mexicano puede mantener el sendero de finanzas sanas en las cuentas públicas. **Meade** quiere y está comprometido a hacerlo. Si lo logra será una buena noticia.

### **CONVENCIÓN BANCARIA: BUEN SALDO**

La 80 Convención Bancaria fue una buena edición. Buen trabajo de **Luis Robles**, presidente de Bancomer, y su equipo. También de **Alberto Gómez**, director corporativo de Banamex. **Robles** deja la presidencia de la Asociación de Bancos para ser vicepresidente. **Gómez Alcalá** seguirá de presidente ejecutivo en la ABM. Las riendas las toma **Marcos Martínez**, presidente de Santander, con el enfoque de que el cliente manda.

La 80 Convención Bancaria puso sobre la mesa temas de interés, de debate. Quizá faltó escuchar la otra cara de la moneda, por ejemplo, en cuanto a populismo. Pero los temas tratados fueron los que están en boga: populismo, proteccionismo de EU, despedida de **Carstens**, y desde luego las Fintech. Aquí vale la pena detenerse. La subsecretaria de Hacienda, **Vanessa Rubio**, presentó la propuesta para regular las Fintech, las financieras por interés. Para los bancos las Fintech son una competencia por la puerta trasera, que igual prestan, pero sin nada de regulación. Para los reguladores pueden ser un buen complemento. Y así habrá de verlas, como un buen complemento, donde sí se proteja al inversionista que entre en ellas, pero sin que tengan una regulación tan rígida que les impida moverse.

Las Fintech en países como Inglaterra han funcionado bien. De igual manera en Estados Unidos, sobre todo las que tienen que ver con inversiones en tecnología. Muchas apuestan a conseguir el nuevo **Bill Gates** o **Steve Jobs**. El tema apenas empieza.